

Es que cuando me incorporo en la tumba donde duermo, mientras Abril por mí pasa, canto á la luz y á los cielos.

Luego, en el glacial sepulcro á hundirme torno en silencio, y otra vez pasan las hojas rodando sobre mi cuerpo.

Cuando amanezca en mi alma, daré al aire cantos nuevos, y verás en mis estrofas cómo te adoro y te quiero.

Habla mientras yo dormito y arrúllame con tu acento, como la música halaga el sueño del cataleptico.

Después cuando vuelva á abrirse la primavera en mi pecho, para tí serán las rosas con que Abril borda mis sueños.

SALVADOR RUEDA.

Madrid 10 Febrero 98.

El carnaval en muchas partes

IDEM EN MIGUELTURRA

Cuando se acerca el carnaval, por todas partes no se oye otra cosa que estas ó parecidas palabras:

¡Ya llega el carnaval!

¡Carnaval se acerca!

Entre el bello sexo, se habla de disfraces; de si la Fulanita ó la Menganita ha encargado tal ó cual cosa á Madrid, París y hasta á Londres.

Las hay, que en todo el año no se gastan un céntimo, antes al contrario, le sirven á la mamá, al papá ó quien se terciar, para ahorrar unas cuantas pesetillas para el Carnaval venidero.

Otras, que desde que se levantan hasta que se acuestan, se pasan el día bailando á más y mejor, dando lugar á que, con frecuencia, se repitan diálogos como este:

La mamá:—¿Filomena, Juana, Tomasa, pero hijas, no veis que está la casa sin barrer, sin limpiar y sin otras cosas peores?

La niña:—Mamá, ten un poco de paciencia, que estamos concluyendo un rigodón, una jota ó otras bailables.

La mamá chilla, vocifera y se enfada con las niñas que es un gusto, pero ellas ¡nada! baila que baila, y barra quien quiera.

También de las mamás podría decir algo, pero hoy por hoy, las respeto; más adelante, ya veremos.

Entre el sexo feo, también hablamos de bailes con tanta ó más ilusión, no crean Vds. que yo lo voy á ocultar; y también los hay que ensayan con bastante anticipación. ¡Vaya si los hay!

Existen muchos, que carnaval para ellos es una ganga, porque, figúrense Vds. que durante todo el año, se están muriendo por los cachitos de alguna linda pollita, y por *cortedad de genio*, no se atreven á contarles sus *fatigas*; pues llega carnaval, se tapan la cara, y hablan.... hasta por los codos. Eso sí; le dan la lata á quien cogen por su cuenta.

Esto es, á grandísimos rasgos, lo que pudiéramos llamar carnaval general.

Ahora bien; hay carnavales, que así mismo pudiéramos llamar particulares, pongo por caso, el de Miguelturra, en donde las cosas se llevan con más calma y más aplomo, y es claro, que así resultará ello; y digo esto, porque al principio de la presente semana aún no habla nadie de bailes, y no es que yo crea que no los vamos á tener, no; sino que me llama la atención que, en Miguelturra, donde no há muchos años todo era alegría, entusiasmo y hasta delirio por el carnaval, nos encontremos ahora á estas alturas.

De todas maneras, ya digo que no desconfío de que los haya.

Esto no obsta para que yo, y conmigo muchos, pensemos taparnos la cara, no por vergüenza, porque gracias á

Dios no la tenemos, sino con el sano propósito de dar bromas á granel.

Aquí también tenemos quien ensaya y no se acuerda de trabajar ni de que con sus ensayos incomoda á los demás vecinos.

Yo sé de unas señoritas que llevan ocho meses haciéndose los trajes para el carnaval que llega, y todavía les falta mucho para completarlos.

En este momento me dicen que habrá dos bailes en cada uno de los casinos.

Y si esto se verifica no son *faltas y sobras* las que voy á sacar á relucir en el número próximo.

Con que ya lo saben mis paisanas, hagan lo posible por *arreglarse* bien, porque los periodistas somos muy habladores y yo estoy dispuesto á decir todo lo que pase.

También diré el resultado de muchas mascaradas que se proponen salir.

Y basta por hoy.

L. P.

APUNTES

Estudad la Historia, completad sus páginas, y encontrareis cómo multitud generaciones é innumerables sociedades, van paulatinamente desapareciendo, y cómo al brotar otras nacen más florecientes; siendo esto un ejemplo palpable del cumplimiento por el hombre, del destino que el Sér Supremo supo indicarle al darle vida con el mundo.

Si el hombre se hubiera desviado de este derrotero tan manifiesto, si se desaminara no acordándose estar sujeto á una voluntad superior; ni hubiera acometido empresas como la de la Reconquista, ni llevado á cabo descubrimientos como el de América, ni alcanzado civilizaciones tan floridas como la que á nuestro siglo caracteriza.

Son los tres sucesos que enumero en el párrafo anterior de un carácter tan general, de una importancia tal en la Historia, que fácilmente podemos asegurar, comprenden á todas las naciones existentes y pueden considerarse como los hechos heroicos y primitivos de todo pueblo.

¿Cuál entre todas las naciones no ha peleado por defender su libertad? ¿Cuál no habrá conquistado un pié de tierra al menos? Y ¿cuál la que no ha progresado por poco que haya sido, desde su nacimiento á esta fecha?

Pero siendo todo producto del mejor cumplimiento por el hombre del destino prefijado, veamos en qué consiste ese destino.

Dios, sér todo poderoso y eterno, al designar un sér á su semejanza, formó al hombre é inmediatamente marcóle un camino.

Este camino que como obra de la total Sabiduría, como espejo donde se vislumbraran todas las virtudes, tenía que ser eterno, poderoso en el sentido de imponerse á todos los hombres, empapado en virtudes como nacido del raudal perfecto de ella, no podía ser otro que el bien; donde el hombre puede hablar un manantial de felicidad, ó encontrar satisfechos todos sus deseos.

¿Y cómo manifestó Dios al sér humano su destino? Por medio de obligaciones ó mandatos.

No solo mandó el Sér Supremo al hombre el deber de cumplir con su fin, pues harto deficiente hubiera sido su cumplimiento, sino que le dotó de otros medios en virtud de los cuales le fuera fácil y posible un mandato que le llevaba la tranquilidad y bienestar, siendo estos medios las facultades espirituales; para que de este modo conociéndole y sintiéndole pudiera después convertirse en volición, para luego ejecutarlo.

Ahora bien, vemos cómo al hombre le es posible el cumplir el bien; pero no por esto queda eclipsada las influencias ejercidas por las demás facultades, antes por el contrario, cada una de éstas tiene su fin especial, cuyos fines han de estar siempre subordinados al fin general que no es otro que el destino anunciado anteriormente.

¿Y cuáles son los fines de estas otras facultades?

Con respecto á la inteligencia, la verdad; y con respecto al sentimiento, la belleza.

Tenemos por último hallados los medios que del mejor cumplimiento, aseguramos nuestra mayor felicidad.

Amad la verdad; sentid la belleza y ejecutad el bien, y tendréis conseguido vuestro anhelo y dicha; todo lo que el sér humano puede desear.

GIMÉNEZ.

Buzón de Alcance

PÉRDIDA DEL "MAINE."

(TELEGRAMAS OFICIALES).

HABANA 16.

Comandante general del Apostadero de la Habana, al ministro de Marina:

A las 9 horas y 35 minutos de la noche, se sintió una explosión que, por lo fuerte de la detonación, pareció un incendio de polvorín.

Enseguida acudí á ver lo que era, encontrando desprendiéndose y detonando granadas que explotaban sobre la machina y acorazado americano *Maine*.

Dispuse que todas las embarcaciones fueran en su auxilio; la escuadra y capitanía general y del puerto, conduciendo á los heridos, todos americanos, 15 á la machina, al *Alfonso XII* 35, al *Legazpi* 12, y varios al vapor americano *City of Washington*, donde se encuentran el comandante del buque y oficiales.

Mis órdenes, todas apremiantes, se dirigieron á inundar de agua el pañol de pólvora y de algodón-pólvora.

Se ha perdido el acorazado por completo, sumergiéndose dos tercios de popa.

Sigue ardiendo y explotando.

He mandado formar expediente.

Ni comandante ni oficiales del *Maine* se explican el origen del suceso, y varios marineros que fueron interrogados, lo único que dicen es que estaban desnudándose y que nada saben, habiendo sido sorprendidos por la explosión.

Se cree que existen bastantes desaparecidos.

Informaré á V. E. de lo que ocurra.

MANTEROLA.

HABANA 17.

El *Diario del Ejército* se ha publicado hoy orlado de luto.

Dice que es ya indudable que la causa de la catástrofe fué la explosión de un depósito de municiones, de lo cual hay sobradas pruebas, tales como el haberse encontrado espárcidos por distintos puntos casquillos y cartuchos de cañón de tiro rápido y la forma misma en que se produjo la voladura.

Esta no deja lugar á la duda de que la catástrofe se originó dentro del barco. Los materiales fueron arrojados con gran fuerza de abajo á arriba, conociéndose en esta proyección el efecto de la resistencia que opuso á los gases el fuerte casco del *Maine*, dirigiéndolos en sentido de la vertical.

El *Alouette* conduce 24 heridos y los supervivientes de la catástrofe, excepto el comandante. Llegaron de Callo Hueso los médicos y las medicinas que pidió el comandante.

HABANA 17.

Se han recogido 15 cadáveres más. De los 34 oficiales y 379 tripulantes que formaban la dotación del *Maine* han resultado ilesos el comandante, el segundo, 18 tenientes, tres guardias marinas y 16 marineros; heridos, dos oficiales y 57 marineros. Los restantes han perecido.

HABANA 17.

Según los datos suministrados por los oficiales del *Maine* que se han librado de la catástrofe, calculase que han muerto 279 tripulantes del barco de guerra.

La mayoría de ellos se supone que se encuentran dentro del casco en el fondo del mar.

Los heridos recogidos hasta la hora en que telegrafio son 117.

El capellán del *Maine*, que se encuentra entre los salvados, dirá esta tarde en el Necrocomio un solemne responso por el alma de las víctimas.

OTRA CATÁSTROFE

TENERIFE.

Al recalar á media noche con destino a aquel puerto el vapor francés *Flachat*, procedente de Marsella, Barcelona y Málaga, distinguió el faro de Anaga, no entrando en puerto por ser la noche muy oscura, la mar gruesa y reinar vientos fuertes; pero á la una y veinticinco de la madrugada, la nave escalló en una roca de la costa, partiéndose instantáneamente en varios pedazos.

En aquel momento pasaba por el lugar de la catástrofe el vapor inglés *Susu*, y en el acto arrió un bote para salvar á los naufragos, consiguiendo, después de muchos esfuerzos, recoger á trece tripulantes, entre ellos el primero y segundo capitán, heridos.

Se cree han ocurrido numerosas desgracias en la tripulación y el pasaje.

Sección recreativa

CHARADAS

1.ª

Prima y segunda animales, tercera medicinal, cuarta y quinta lame y corre y le puedes arrear, y mi todo es edificio que nos convida á rezar.

B.

2.ª

Prima y tres en Geometría, la segunda musical, y el todo se usa en los guisos si es que no recuerdo mal.

LÓPEZ.

NUESTRO MERCADO

GRANOS.	PRECIOS.
Trigo, fanega.....	13'25
Jeja, id.....	12'50
Centeno, id.....	8'00
Cebada, id.....	5'00
Anís, id.....	16'25
Panizo, id.....	8'25
CALDOS	
Aceite, arroba.....	10'00
Aguardientes, id.....	12'00
Vino, id.....	2'80
Vinagre, id.....	1'25
—	
Patatas, arroba.....	1'25
Lana, id.....	10'50

Ciudad-Real Imp. «LA ENSEÑANZA»